

RÚA SAN PEDRO

UN REFERENTE COMERCIAL EN EL CAMINO DE SANTIAGO

► **INICIATIVAS.** COMERCIANTES Y EMPRESARIOS DE LA RÚA SAN PEDRO SOLICITAN QUE SE POTENCIE ESTA ZONA MEDIANTE LA PROMOCIÓN DE LA RUTA JACOBEA PRIMITIVA Y RECUERDAN QUE ES DE LAS MÁS TRANSITADAS



El tramo de la Rúa San Pedro, entre la Rúa do Progreso y la Praza Anxo Fernández Gómez.

TEXTO: J.D.

FOTO: XESÚS PONTE

LOS COMERCIANTES y empresarios instalados en la Rúa de San Pedro se muestran unánimes al preguntarles por la principal reivindicación de este barrio lucense: «Debería potenciarse la calle promocionándola por ser la entrada al casco histórico del Camiño Primitivo en Lugo, por la que hasta no hace años se conocía como puerta Toledana, la Porta de San Pedro».

Francisco Figueroa en la Farmacia Central, al lado de la Praza Mayor, y Carmen Pérez, en el extremo opuesto de la calle, en La

Cordelería de enfrente a la Praza do Cantiño, son los más veteranos de la calle. Ambos regentan establecimientos históricos de la ciudad y coinciden en pedir a las administraciones que se trabaje para «que la gente vuelva a vivir en el centro» y «se potencie el inmenso carácter turístico de esta calle».

El reconocimiento el año pasado de los Caminos del Norte como Patrimonio de la Humanidad, una distinción que también ostentan la muralla y la catedral, es un «elemento diferenciador», indican, y puede convertirse en un

Dinamización

Los responsables de los negocios ubicados en la zona piden que se programen actividades para atraer a la gente

Iniciativas

La futura apertura de un albergue privado o las visitas guiadas que organiza el Concello son dos ejemplos a seguir

«dinamizador turístico tanto de la calle como de la ciudad». Otros empresarios, como Javier López Jato, gerente de Inmobiliaria Futura, también aluden al potencial turístico del barrio y al efecto económico «que una adecuada promoción puede conllevar para una zona donde «la mayor parte de las viviendas han sido rehabilitadas y mantiene una alta demanda de alquileres y bajos comerciales».

Las visitas guiadas que organiza el Concello por el Camiño Primitivo y la futura creación de un albergue privado que se sumará al de carácter público existente en

la Rúas das Nóreas son solo dos ejemplos de las iniciativas, públicas y privadas, que demandan los comerciantes y vecinos de esta concurrida calle lucense.

«Se deberían programar más actividades para esta zona en concreto, porque atraen a la gente y es un modo de colaborar con los empresarios locales», explica Antonio Portela, de La Encina. Porque al tirón comercial de esta calle se une la oferta hostelera, con establecimientos como el inimitable bar Alaska, que regenta Miguel Ángel Pérez: «Es una zona privilegiada en muchos sentidos», añade.

COMERCIO Y HOSTELERÍA ▶ LA CALLE SAN PEDRO ES UNA DE LAS PRINCIPALES ARTERIAS COMERCIALES DE LA CIUDAD, CON DECENAS DE ESTABLECIMIENTOS A AMBOS LADOS DE UN VIAL QUE SE CARACTERIZA POR LA CORDIALIDAD DE QUIENES RECLAMAN MEJORAS EN LA PAVIMENTACIÓN Y MÁS ILUMINACIÓN POR: JESÚS DURÁN FOTOS: EP



Carmen Pérez, en La Cordelería de San Pedro.

CARMEN PÉREZ

«HABRÍA QUE ARREGLAR LA PAVIMENTACIÓN»

CARMEN PÉREZ es el alma de La Cordelería y, además de una de las vendedoras más veteranas de la ciudad, una de las personas que más ama el comercio, pues a él dedica su vida en la Rúa San Pedro.

Hace más de 135 años que La Cordelería está abierta al público junto a la Porta de San Pedro, antaño conocida como Toledana, justo en la entrada del Camiño Primitivo en el casco histórico lucense.

Los abuelos de Carmen, Tomás Pérez Carro García y Vicenta García Carro fueron quienes abrieron el negocio, cuando aún funcionaban los fieltos de la muralla. Su padre Tomás Pérez Carro —concejal con Ángel López Pérez— y su madre Dolores García Crespo tomaron el

relevo del negocio que hoy Carmen mantiene y en el que atiende con una amabilidad sin igual y un peculiar sentido del humor e ironía.

En La Cordelería pueden encontrarse artículos de lo más variado, desde cordones para zapatos a menos de un euro a la más sabrosa y amplia variedad de quesos de Castilla. Carmen Pérez hace gala de su pasión por el negocio familiar y mantiene una excelente relación con los responsables de los otros comercios de la calle.

«El principal problema que tenemos ahora en San Pedro es el mal estado de la pavimentación de la calle, porque hay baldosas que están sueltas y los viandantes tropiezan en ellas con frecuencia», indica.